

Les évêques de France pour « une aide active à vivre »

« A l'écoute de malades, de soignants, de familles, d'acteurs des soins palliatifs, nous percevons que le besoin essentiel du plus grand nombre est d'être considérés, respectés, aidés, accompagnés, non abandonnés. Leur souffrance doit être soulagée, mais leurs appels expriment aussi leur besoin de relation et de proximité. L'attente la plus profonde de tous n'est-elle pas l'aide active à vivre, plutôt que l'aide active à mourir ?

Depuis plusieurs décennies, un équilibre s'est progressivement trouvé dans notre pays pour éviter l'acharnement thérapeutique et promouvoir les soins palliatifs. Cette « voie française » a pu faire école et dit quelque chose du patrimoine éthique de notre pays. Mais les soins palliatifs sont encore absents d'un quart des départements français. Durant la crise liée au Covid-19, notre société a fait de lourds sacrifices pour « sauver la vie », en particulier des personnes les plus fragiles (...) Comment comprendre que, quelques mois seulement après cette grande mobilisation nationale, soit donnée l'impression que la société ne verrait pas d'autre issue à l'épreuve de la fragilité ou de la fin de vie que l'aide active à mourir, qu'un suicide assisté ?

La question de la fin de vie est si sensible et si délicate qu'elle ne peut pas se traiter sous la pression. Il est nécessaire d'écouter sérieusement et sereinement les soignants, les associations de malades, les philosophes, les différentes traditions religieuses pour garantir les conditions d'un authentique discernement démocratique ».

Extraits de la tribune signée par le Conseil permanent de la Conférence des Evêques de France et publiée sur le site du journal Le Monde le 16 septembre 2022



PAROISSE
**Sainte
Quiterie**
Aire-sur-l'Adour, Cazères
Duhort-Bachen, Latrille
Le Vignau, Lussagnet
Renung, Saint-Agnet
Sarron



SAINTE TRINITÉ Année C

Dieu est relation, pur élan vers l'autre.

Pour que l'amour soit charité et gratuité, pour que l'amour soit espace et liberté, il faut qu'il aille vers un autre. Et c'est cela la Trinité : il y a en Dieu l'Autre. Le Dieu unique n'est pas un Dieu solitaire, c'est une famille. La personnalité n'est plus qu'une relation à l'autre, un pur regard vers l'autre dans une communication totale où rien, absolument rien, n'est gardé pour soi. Cette circulation permanente de la vie divine, du Père au Fils dans le Saint-Esprit, cette communion éternelle, cette respiration infinie d'amour, c'est cela qui constitue la liberté divine et la nôtre.

La joie de Dieu, c'est la joie du don. Chaque famille voudrait réaliser cette plénitude d'une vie où tout est commun, où tout est donné ; et lorsque d'aventure et par une sorte de miracle, une famille parfaite nous offre son témoignage, que voyons-nous sinon que chaque personne est un regard vers l'autre : le bonheur, l'harmonie, la beauté, la joie n'appartiennent à personne. Ce sont des biens qui n'existent qu'à l'état de communication.

Extraits de « Vivre Dieu », de Maurice ZUNDEL

Psaume 8 R/ Ô Seigneur, notre Dieu, qu'il est grand, ton nom, par toute la terre !

- ◆ À voir ton ciel, ou **v**rage de tes doigts, / la lune et les **é**toiles que tu fixas,
➤ *Qu'est-ce que l'homme pour que tu **p**enses à lui, /
le fils d'un homme, que tu en **p**rennes souci ?*
- ◆ Tu l'as voulu un peu **m**oins qu'un dieu, / le couronnant de **g**loire et d'honneur ;
➤ *Tu l'établis sur les **œ**uvres de tes mains, / tu mets toute **ch**ose à ses pieds :*
- ◆ Les troupeaux de **b**œufs et de brebis, / et même les **b**êtes sauvages,
➤ *les oiseaux du ciel et les **p**oissons de la mer, / tout ce qui va son **ch**emin dans les eaux.*

DE L'HOMÉLIE DU PAPE AUX FAMILLES (suite)

3/ PORTER DU FRUIT

Citant l'encyclique de Paul VI *Humanae vitae* – restée dans la mémoire collective pour le refus de la contraception, mais qui est avant tout une réflexion sur la valeur du mariage et de l'amour conjugal – Léon XIV a rappelé que le mariage n'est pas un idéal, mais la norme du véritable amour entre l'homme et la femme : un amour total, fidèle, fécond. Tout en vous transformant en une seule chair, cet amour vous rend capables, à l'image de Dieu, de donner la vie, a souligné le Pape.

4/ FAIRE PREUVE DE COHÉRENCE DANS L'ÉDUCATION

Léon XIV s'est adressé aussi aux époux en tant que parents, et a glissé quelques conseils d'éducation, à commencer par la cohérence : Je vous encourage à être, pour vos enfants, des exemples de cohérence, en vous comportant comme vous voulez qu'ils se comportent. Manière de parler, de traiter son prochain, de demander pardon, d'utiliser son téléphone... Les situations où les adultes manquent parfois de cohérence ne manquent pas ! Le nouveau pape invite enfin les parents à éduquer leurs enfants à la liberté par l'obéissance, et à rechercher toujours en eux le bien et les moyens de le faire grandir.

5/ REMERCIER POUR LE DON DE LA VIE

Léon XIV encourage à remercier pour le don de la vie. La vie que l'on transmet mais aussi la vie reçue de ses parents. Soyez reconnaissants envers vos parents : dire merci pour le don de la vie et pour tout ce qui nous est donné chaque jour avec elle, c'est la première manière d'honorer son père et sa mère, a-t-il souligné. (à suivre)

ANNONCES

Mardi 17 juin bilan de la catéchèse 18h45 Béthanie
Mercredi 18 adoration du St Sacrement - Prière pour les vocations 18h30 Bahus
Jeudi 19 prière pour les malades avec sacrement des malades 19h30 cathédrale
Jubilé des séminaristes à Rome 23/24 juin, avec nos séminaristes landais : Frédéric et Arnaud

« Tu participes à nos messes, tu aimes chanter, avec ton cœur, sans aucune pression. Rejoins-nous autour d'un café le **dimanche 22 juin à 9h30 à la cathédrale.** Isabelle »

Session "Voyez comme ils s'aiment !" du vendredi 22 au dimanche 24 août 2025
à Aire sur l'Adour.

Des flyers sont à votre disposition sur les tables à l'entrée de la Cathédrale.
Ne ratez pas cette sixième édition de "Paray en Région" en vous inscrivant sans tarder !
Nous avons aussi besoin de lits pour héberger les sessionnistes qui viendront de loin.
Merci de vous proposer en contactant Bernard Malherbe : bme.malherbe@gmail.com /6.66.66.42.87

Permanences au presbytère : 15 rue Henri-Labeyrie - 40800 AIRE-SUR-L'ADOUR
du mardi au samedi 9h30 – 11h30 tél. : **05 58 71 64 87**
laluque@gmail.com - paroissesaintequitterie@wanadoo.fr

La feuille paroissiale est consultable sur le site de la paroisse <https://saintequitterie.diocese40.fr>

MESSES DOMINICALES

SAINTE TRINITÉ

Samedi 14 juin 2025 18h30 **SAINTE QUITTERIE**

Dimanche 15 juin 9h **SAINT AGNET**

Henri DUPOUY (messe anniversaire) - Paul et Suzanne LASMARIGUES, Hortense BEAUMONT – Jacques LAMARCADE, famille LAMARCADE LENDRESSE et intention particulière

10h30 **CATHÉDRALE**

Mélia DAMINATO et la famille MARIN – Jean-Bernard CAZALOT – Jean-Max WELLEMS
Intention particulière pour les membres décédés du « Chœur d'Hommes de Gascogne » : Christian RAMIS, Dominique HAMON, Jean-François MARSAN, Marcel MOULINAS, Joseph PERIN

CORPS ET SANG DU CHRIST

Samedi 21 juin 2025 18h30 **SAINTE QUITTERIE**

Agnès LE DIEU DE VILLE - Michel et Marie-Ange LABAT – Bernard et Marie DÉLOS

Dimanche 22 juin 9h **LE VIGNAU**

Familles JORDANA - LAGÜE

10h30 **CATHÉDRALE**

Jean ROBERT et famille ENGLINGER – Estérina BROTTA – Claude DEDIEU
Dominique HAMON

MESSES DE LA SEMAINE À LA CATHÉDRALE

Lundi 16 juin 18h

Mardi 17 juin 18h

Mercredi 18 juin 18h

Jeudi 19 juin 18h

Vendredi 20 juin 18h

Gabriel et Robert DEMANDES

Samedi 21 juin 9h

◆ **ACCUEIL** : mardi/samedi 10h-12h [Aire/Béthanie]

Temps d'écoute et de partage autour d'un café ou d'une boisson

◆ **ADORATION** : vendredi 17h-18h [cathédrale]

◆ **CONFESSION** : samedi 9h30-11h [cathédrale]